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[链接]

可穿戴设备研发
迅速但缺标准

据预测，2019 年全球可穿
戴 市 场 出 货 量 将 达 1.48 亿
台，未来 5 年，全球可穿戴市
场出货量将以 35%的复合年
度增长。

业内人士普遍认为，可穿
戴设备行业整体发展非常迅
速，必将成为智能终端产业的
下一个发展热点。但是，目前
可穿戴设备的研发生产缺乏标
准，该怎么保证产品的生产、使
用是安全的呢？

一位业内人士告诉记者，可
穿戴设备行业只是自2012年起
才开始起步兴起，中国的可穿戴
行业也呈现出高速发展的态势。
据《2013中国可穿戴设备市场研
究报告》显示，预计今年，中国可
穿戴设备市场规模将达到114.9
亿元，而这一数字在2012年仅仅
为6.1亿元。

就目前来说，我国还并未
出台关于可穿戴设备安全方面
的明确标准。可穿戴设备所存
在的这些问题，亟须通过制定
标准来解决，以保障消费者的
使用安全。包括针对直接接触
类可穿戴产品中有害化学物质
的鉴别、消除和锂电池的安全
性等。

据新华社电

上门服务引纠纷，企业虽和用户最后达成调解，但事件背后——

立邦二次刷新服务 两大疑团待解

据方先生介绍，他家中之前
曾进行过一次刷新，觉得还不
错，正好家中又有房间需要刷
新，于是他打电话再次要求上门
服务。“那天，到我家的是一男一
女两位工人，我至今还在想，刷
新开始前是要搬开家具的，女性
能有力气吗？而且，那位女工人
给我们的感觉似乎也不像是立
邦的员工。结果，在搬动时，他
们是把我的家具在地上拖行，导
致家具有所损坏。

“最让我意外的是，服务后墙
面很快出现裂缝，我马上联系客
服，当天是有人来进行了处理。
不料第二天，墙面的其他地方又
出现裂缝，我不由得开始怀疑工
人是否按照规定程序来操作。”

按方先生的说法，他数次和
立邦方面沟通，并提出了他心中
一连串的疑问。“我就是想讨一
个公道，但一直没得到处理。”交
谈中，方先生坦言，立邦推出的
服务本意很人性化，但对待消费
者的投诉，其态度是否更应该人
性化一些？

过了一段时间，记者接到
了方先生的电话得知，立邦方
面给付了他一定的钱款，事情
算是了结了。

记者联系上了立邦代言方
蓝色光标公司的一位孙小姐，在
沟通中，记者表示有个采访的书
面提纲，请公司这里回答一下。
孙小姐应允，称会尽快回复记
者。但一个多月过去了，记者仍
未收到蓝色光标公司的明确回
答。但昨天截至本文发稿时，立
邦中国公司公关部和记者取得了
联系，并书面提供了立邦的说法。

青年报 解敬阳

本报讯 近日，王老吉（泰
州）创新产业基地揭牌暨投产
仪式在江苏泰州高港区举行。
作为王老吉在“十三五”战略规
划之时的首个重大项目，王老
吉（泰州）创新产业基地集生
产、文化、科研“三位一体”的创
新模式，将融通产业链，融合凉
茶文化推广、科研合作形成产
业资源优势互补，全速推进大
健康产业发展。

据介绍，目前王老吉产能
布局模式主要有三种，一是自
建基地，即为王老吉直接投资
兴建，作为产业发展最基本的
产能保障；二是紧密型的产能
合作，即通过政府为纽带，融合
各地优势资源将生产、科研、文
化基地三位一体，成为整体推

动大健康产业发展的中坚力
量，而此次泰州创新产业基地
即是采用此种模式；三是单纯
性的产能合作，这种模式主要
根据市场发展的需求来布局规
划。此次泰州项目作为王老吉
创新产业基地的首个落地项
目，第一期投资约为1.6亿元人
民币，预计年生产能力约 5 亿
罐，规划产能达15亿元，这种合
作模式可强化在上、下游领域
的合作伙伴关系，融通整个产
业链。

文化也是王老吉传承百年
的源泉和根本，此次在泰州将
建立的凉茶博物馆，也将是在
全球的第四家博物馆，此前的
三家分别位于广州、北京、雅
安，未来王老吉还将在全球建
设总共56家凉茶博物馆，用于
推广及普及凉茶文化。

王老吉首个创新产业基地落户江苏泰州

“生产、科研、文化”三位一体推进大健康发展

金秋十月，2016 届实习生

陆续返校，他们有的摩拳擦掌，

迎接校园招聘的高峰，有的轻松

写意，迎接更高学历的洗礼。作

为中国凉茶的领军企业王老吉

携同母公司广药集团，日前在上

海复旦大学开启了一场“红色”

校园公益活动：复旦大学—王老

吉优秀学生奖励基金启动仪式

暨广药集团2016年校园招聘宣

讲会，为在校和即将毕业的莘莘

学子们提供了一份拳拳情意。

会上宣布，此次向复旦大学

提供的校园基金主要分两部分

使用：一部分用于复旦大学王老

吉年度优秀大学生评选活动的

项目基金，为期 3 年，每年将评

选出优秀学生干部标兵与优秀

学生标兵若干人；另一部分用于

校园文化建设基金，从事体育赛

事和文艺活动。据悉，优秀学生

干部主要侧重于校园贡献、管理

能力，优秀学生标兵评选主要侧

重于学习成绩、研究成果。

据不完全统计，2016 年全

国高校毕业生在770万以上，再

加上出国留学回来的约30万海

归，以及之前没有找到工作的往

届毕业生，预计明年全国将有

1000万大学生同时竞争。

对此，王老吉母公司广药集

团，为2016届大学生提供700多

个就业岗位，为集团注入“新锐

力量”的同时，为减轻学生就业

困难，缓解当下就业压力尽一份

责任。

“红色”校园公益活动开启

立邦公司的二次刷新服务广告，相信不少人都看过，温馨的场面、贴心的话语以及周到的服务给人
留下了深刻的印象。然而，市民方先生在不久前却遭遇了二次刷新带来的一场不愉快。虽然最后立邦
和方先生妥善解决了相关问题，但围绕这一纠纷，却也引出不少关于二次刷新服务的一些疑问。虽然
立邦方面给出了相关说明，但是关键问题记者仍未得到正面回复。 青年报记者 解敬阳

立邦刷新服务流程方面
记者问（以下简称问）：立

邦的二次刷新服务，是不是由

代理商负责具体操作？

立邦：立邦刷新服务商，是
由原本已获得立邦经销商资格
的经销商，在经过公司培训和
考核后，获得刷新服务商的资
格认证并取得刷新服务商的授
权编号。客户通过400电话可以
查询服务商资质。

问：那些到居民家服务的

工人是不是代理商的员工？

立邦：刷新服务商的客户专
员和施工专员，需经过相对应专
业的足够培训时间和认证考核
后，才能获得上岗资质。

问：工人到居民家后，有没

有需出示胸卡或服务上岗证之

类的要求？

立邦：客户专员和施工专员
在提供服务时，都会穿着统一的
刷新服务工作制服以及工作牌。

问：工人搬动家具和对墙

面刷新时，具体的操作程序和

规范要求是什么？

立邦：制定专属方案签订
合同后即安排施工，包括家具
搬移遮蔽、墙面打磨、专业涂刷
和清洁归位。

问：对于售后服务，立邦在

维护消费者权益方面有什么具

体的做法？

立邦：对于客户投诉，立邦
建有系统的处理流程及规范。
每一通电话都会在刷新服务管
理系统中做记录，同时通过邮件
和短信通知到对应的服务商和
该服务商所在城市的刷新专员，
并要求在相应时间内处理。同
时每天会有“刷新-售后服务预
警报告”，对于超过48小时未处
理的投诉进行追踪提醒。

和消费者的纠纷方面
问：这次刷新服务，方先

生家的墙面在刷新后开裂，到

底是啥原因？

立邦：未作回答。
问：在方先生家干活的那

位女性工人，究竟是谁？

立邦：公司要求所有服务
商提供上门服务的客户专员和
施工专员必须是已获得立邦资
质认证的。经内部了解，此次
项目，是立邦公司刷新服务项
目部正在进行的一个试点项
目，考量到女性在耐心和细心
上的特点，为了提供更好更细
致的服务，服务商希望能让女
性施工者参与到家具遮蔽保护
和保洁的工作。

经了解核实，该女性施工
者目前已完成培训，但尚未获
得吊牌证件，服务商此时让她
上门服务，并不符合立邦公司
规定，立邦公司也存在监管不
利的责任。我们会检视自身监
管流程中的不足，提出解决方
案，同时对于此次服务商的违
规行为，我们会对其进行批评、
惩处，并吸取经验教训避免再
次发生。

问：方先生的家具在搬动

后出现问题，是不是和工人搬

动不当有关？

立邦：未作回答。
问：此次纠纷，立邦方面最

后是如何解决的？

立邦：秉承为客户解决问
题为出发点，经过立邦公司和
刷新服务商与客户积极主动沟
通与友好协商后，取得客户的
谅解并达成解决共识。

核心问题不能避而不谈[关注]

一项好的服务配以好的规范，才能让消费者真正满意。

大众“的哥”好心
“苹果”失而复得

本报讯 解敬阳“苹果手机
遗忘在出租车上，发票都没拿，
本以为找不回来，可没想到碰到
这么好心的司机。”家住长清路
的项小姐乘坐一辆出租车时遗
失了一部苹果手机，好心的大众

“的哥”送了回来。
近日，家住长清路的项小姐

带着孩子从泸定路儿童医院打
车回家，上车后，项小姐一直忙
着哄孩子，根本没有注意到自己
的手机已经掉在出租车上。下
车1个多小时后，她准备打电话
的时候才发现手机不见了。心
急如焚的她赶忙拨打了自己的
手机，希望有人接。

“由于当时只顾照看生病
的孩子，下车时发票也没拿，
已经不抱什么希望了，时间又
过去太久，手机说不定早已被
别人拿走了，我就是想试试
看。”项小姐说，没想到，手机被
接通了，接电话的人正是那位
出租车司机。

在核实了项小姐的身份并
且问清了她所在的地址之后，
这名好心的司机就立刻驱车前
往项小姐所在的小区，将手机
送还给了她。

项小姐感激之情溢于言表，
一定要拿出钱款表示谢意，但
驾驶员坚持不肯收，在被问及
姓名时，才知道他是驾驶员邹
东玉师傅。


